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小規模事業者でも貢献できる地球環境の課題解決
◎価格交渉促進月間のお知らせ
◎県青連の活動報告、商工会の保険診断の紹介
◎商談会・物産展レポート
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代表の相部麻里さん1

Instagram

※掲載記事に関するマッチングなどのご要望につきましては、最寄りの商工会にお問い合わせください。

相部さんと話をすると、「地元の果物や野菜の素晴らしさを多くの方に知ってほしい」という熱い思いがあることが伝わってきます。そ
の思いに共感して相部さんの取り組みを応援したいという農家や事業者も多く、紹介が紹介を呼んで、委託販売先も順調に増えています。
宗像市商工会も2024年10月に開催された食をテーマにした展示商談会「Food EXPO Kyushu2024」で、宗像市のブース出展者とし
て推薦させていただきました。そこでもSDGsの取り組みが評価されて取引につながったと聞き、本当に嬉しく思います。

宗像商工会／経営指導員　吉田 宰

地元宗像の果物・野菜を使ったジャムの製
造販売に取り組むメゾンスワロー。煮込む時間
を短くして果肉を完全に溶かさない製法を用
い、素材本来の風味・食感を楽しめる「コンフィ
チュール」として人気を呼んでいる。

相部麻里さんは大学卒業後、管理栄養士と
して福岡市の食品卸会社で営業職として6年間
勤務し、結婚・出産を経て宗像市に転入。そこ
で驚き、感動したのは「道の駅むなかた」などの
直売所に並ぶ魚・野菜・果物の種類の豊富さだっ
た。ちょうど育児が一段落し、仕事への復帰を
考えていた時期。「宗像の魅力を多くの方に知っ
てもらえるような仕事ができないか」と考え、
地元の素材を使ったジャム製造に行き着いた。

生産者とのつながりはなかった。それでも
試作品をSNSに上げるうち、地元農家から「（キ
ズがある、形が悪いなどの理由で市場には出せ
ない）規格外品を使ってみませんか？」と声が掛

かった。最初に試作に取り掛かったのはジャム
の材料としては珍しい黒豆。試行錯誤を重ねた。
「生産者さんに試食していただき、意見を聞

かせてもらうことで、作り手の思いが込められ
たコンフィチュールが完成しました」

宗像市商工会や市の支援を受けて工房を立
ち上げ、地域で知り合った経営者などからの紹
介もあり、少しずつ販路を広げた。2024年12
月末現在、「道の駅むなかた」や福岡空港内の物
販店など県内11カ所に商品が並ぶ。「大手企業
の方がSDGsの取り組みを重視していると感じ
ます。地元産の規格外品を使っていることを評
価していただき、取引が始まったケースも少な
くありません」

今後は地域事業者などとのコラボ商品の企
画なども構想しているという相部さん。「コン
フィチュールを通して宗像の魅力を伝えてい
く。その思いはこれからも変わりません」

宗像の魅力を広めたい！
地元農家と提携、規格外青果物でジャム製造

SDGs
持続可能な開発目標

メゾンスワロー
代表　相部　麻里
事業内容 コンフィチュール製造
創 業 2022（令和４）年9月
ス タ ッ フ 1名
住 所 宗像市平井1-10-5
T e l 080-7630-1315

　商品は全11種類。「あまおう」
「黒豆」は通年で販売しており、
季節ごとに 4、5 種類が店頭に
並ぶ　2024年10月に出展した

「Food EXPO Kyushu2024」の
ブース　生産者のもとにこまめ
に足を運びコミュニケーション
をはかる

「事業者選択型経営者保証非提供制度」をぜひご利用ください！

中小企業のベストパートナー お客様相談
フリーダイヤル

https://www.fukuoka-cgc.or.jp/　　

保証料の上乗せで経営者保証が不要となる「事業者選択型経営者保証非提供制度」、保証料の上乗せ
部分の一部に国からの補助がある「事業者選択型経営者保証非提供促進特別保証制度（国補助制度）」を
令和6年3月15日から取扱っておりますので、資金調達の際はぜひご利用ください。
なお、国補助制度において、国からの保証料補助が最大で受けられる期間は、令和７年３月３１日当協会
保証申込受付分までとなりますので、お早めにご検討ください！
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楽天市場ウェブサイトにて

福岡県の逸品の数 を々、全国の皆様にお届けします。

QRコードから
出店中

齊藤さんは大変明るく意欲的で、人脈も広いのが強みです。Sundry Cafeを拠点として、さらに交流の輪を広げながら実績を上げてい
る姿は頼もしい限りで、創業を考えている人、迷っている女性たちの大きな励みになるでしょう。私は、齊藤さんに対して女性創業者
のリーダー的な役割を期待しており、起業見込者の掘り起こしを一緒に取り組んでいきたいと考えています。今後は、デリバリー事業
の実現や駐車場の整備へ向けて、補助金が受けられるよう事業計画書作成を支援していきたいですね。

那珂川市商工会／経営指導員　藤光 俊彰

那珂川市の山間部・南畑地区の「Sundry 
Cafe」は、牛肉100％のパテと自家製ソース、
地元・那珂川産の野菜、バンズによる手作りハ
ンバーガーショップ。「味も質もいいのに形や
大きさ、色などが規格に合わないだけで廃棄さ
れるなんてもったいない！」と、レタスもタマ
ネギもトマトも近所の農家に規格外野菜があれ
ば、積極的に仕入れるようにしている。

オーナーの齊藤知子さんが目指すのは「アウ
トドア」「外めし」を楽しむコンセプトカフェ。

「毎日がキャンプ」のような空間で、旬のものを
味わって欲しいという思いが、鮮度抜群のとれ
たて規格外野菜の活用につながった。
●店舗は手作り、薪ストーブから交流の輪も

「手作り」「もったいない」が生きるのはメニュー
だけではない。店舗は自宅併設の倉庫を夫と２
人で改装。店頭で出迎える大きなウサギの人形も
譲ってもらった中古品を修復し、再活用している。

寒さが厳しい冬場は薪ストーブが活躍する。
薪は、森林保全のために伐採された廃材を無償
で譲り受け、地元の中高校生たちが薪割りを
手伝ってくれる。近隣には薪ストーブを利用
する住民も多く、「薪」を通して新たなコミュニ
ティーが育まれている。
●創業塾で事業の方向性、コンセプトが固まる

銀行から融資を断られて創業計画が頓挫し
かけたとき、知人の紹介で商工会を訪ね、創業
塾を受講した。原価や売り上げ、収益予測など
事業計画をすべて見直した結果、無事、融資
は実現した。「アウトドア」「外めし」「地産地消」

「もったいない」……ＳＤＧｓにつながるコン
セプトも、この過程で固まってきたのだという。

南畑地区はウーバーイーツも宅配ピザもエ
リア外。「困っている人のために、デリバリー
ができないか」。齊藤さんは今、地域への恩返
しを兼ねた新規事業を検討中だ。

規格外野菜も廃材も「もったいない！」
地域の資源をフル活用、循環型の里山カフェ

代表の齊藤知子さん

Instagram

SDGs
持続可能な開発目標

Sundry Cafe（サンドリーカフェ）
代表　齊藤　知子
事業内容 カフェ、バー
創 業 2024（令和6）年3月
ス タ ッ フ 1名
住 所 那珂川市埋金833-3
T e l 070-8482-2951

　 規格外野菜をふんだんに使
用。地元農家から喜ばれている
　　 薪を積み上げた裏庭では、
たき火を囲みながらの「キャンプ
めし」も楽しめる
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TEL：092-441-6922福岡市博多区博多駅前 2丁目 9番 28号
福岡商工会議所ビル 8階

M＆Aマッチング
のサポート

後継者人材バンク
の活用

事業承継計画
の策定支援

専門家による
的確なアドバイス

https://fukuoka-hikitsugi.go.jp相談無料：月曜日～金曜日（祝日除く）9:00～17:00
福岡県事業承継・引継ぎ支援センター

後継者がいない

事業を引き継いで
起業したい

承継方法が
わからない会社の合併や買収に

ついて聞きたい

お早めの相談が解決の早道です！

あらゆる事業承継について、お気軽にご相談ください。

事業承継に悩むすべての中小企業を

全力でサポートします！

2024年に鹿田社長が補助金の情報収集のために広川町商工会を訪ねられたのをきっかけに、個別相談や専門家派遣を通じた支援を行っ
ています。トース土のように広く社会貢献が可能な製品を持つ企業が地元にあることは誇りです。今後、トース土の認知度が高まるよ
うに引き続きサポートしていきます。今回、商工会ニュースにご登場いただいたのもその一環です。このほか、商工会事務所内にもトー
ス土の水はけの良さが分かる模型を展示しています。

広川町商工会／経営指導員　田中 美穂

水はけ（透水性）と水持ち（保水性）に優れた独
自の土壌「トース土（ど）」を開発した㈱シーマコ
ンサルタントは、道路、河川などの設計を手が
ける建設コンサルタント。設計で携わった学校
の校庭で、提案した工法の水はけが良くなかっ
たのをきっかけに、中島観司会長（当時社長）が
1997年から研究を開始。試験施工を50回ほど
重ねた結果、2000年に完成させ、特許も取得
した。

トース土は、土や砕石に添加物を配合する
ことで、細粒分を単粒構造から団粒構造に変化
させ、水はけと水持ちを向上させた。降った雨
を側溝などに直接放流することなく、地中に
浸透させることができる。校庭を例にすると、
1時間あたり47ｍｍの降雨があった場合でも
表面に水がたまらない。また、保水している雨
水が蒸発するときの気化熱により地表面の温度
上昇を抑制させる効果も期待できる。

これまでに全国で約780件の導入事例があ
り、校庭のほか公園の広場、公園や神社の園路、
人工芝の下部などにも使われている。最近は福
岡大学の人工芝のサッカー場にも導入され、前
述の気化熱の作用で「涼しい」と評判だ。

近年、九州は毎年のように豪雨被害に見舞
われている。自身も被災した中島会長は「今後
はトース土を減災に活用させていきたい」と意
気込む。例えば、各家庭に向けてトース土を活
用して雨水を一時的にためる「雨庭」を提案し、
豪雨時の雨水流出の抑制につなげたい考えだ。

土木分野に限らず、農業分野への活用にも
期待が広がる。現在、トース土の保水性を生か
し、腐葉土と混ぜた土でバナナの栽培も研究中
だ。早い生育が見込まれるという。

広川町商工会は2024年、専門家を通して同
社のホームページ更新の支援を実施。今後もトー
ス土の知名度向上を図るべくサポートしていく。

水はけと水持ちに優れた独自の「トース土」
雨水の流出を抑制し水害の減災に期待

中島観司会長（左）と鹿田昌史社長

SDGs
持続可能な開発目標

株式会社シーマコンサルタント
代表取締役会長　中島　観司
代表取締役社長　鹿田　昌史
事業内容 設計、補償、測量ほか
創 業 1988（昭和63）年11月
ス タ ッ フ 35名（パート含む）
住 所 本社/久留米市高良内町2698-30

技術センター /八女郡広川町大字
水原1434-5

T e l 0943-32-5505

　トース土が使われている筑後
広域公園多目的広場　トース土

（左）と一般的な土（右）の水はけ
の違い。トース土はケース下部
に水が流れている一方、一般的
な土では表面に水がたまってい
る　トース土を使ったバナナの
栽培研究

HP

3

1
3

2

1

2



5商工会 NEWS Fukuoka-Pref.　令和7年3月※掲載記事に関するマッチングなどのご要望につきましては、最寄りの商工会にお問い合わせください。

海の生態系への好影響が期待される藻場復活プロジェクトは、放置竹林という社会問題に大きな転換点をもたらすと確信しています。
杉本代表は研究熱心で誠実な方。その姿勢と情熱に刺激を受け、私も事業のブラッシュアップを手伝わせてもらっています。高品質な
商材が完成し、ようやく本格展開が始まります。経営革新計画を軸に行動計画を進めながら事業認知度を上げ、放置竹林という問題を
抱えている各地の現場に普及させたい。そのために商工会を最大限に活用してもらおうと思っています。

芦屋町商工会／経営指導員　武谷 晋平

山間地の過疎化や高齢化が進み、放置竹林
が地域課題になっている。福岡県は森林面積に
対する放置竹林の増加率が全国ワースト1位。
県もこれを懸案事項として、竹材の再利用など
の取り組みを進めている。

こうした取り組みの一環として、廃棄竹材
を原料とする自社製品を開発し、植生基盤材等
の販売や緑化工事で実績を積んできたのが、㈱
グリーン有機資材だ。杉本代表は2002年に産
学官から成る研究会を立ち上げ、廃棄竹を法面
保護工事の緑化資材として有効活用する研究開
発を進め、竹の特性を生かした自社製品を同社
が手がける工事に活用してきた。

2018年からは〝河川・海の水質改善〟をテー
マに取り組みを加速。県が推進する「ワンヘル
ス宣言（人と動物の健康環境の健全性を一体的
に守り事業活動を展開する取り組み）」登録企業
として現在、藻場復活のため消波ブロックに

竹由来資材を吹き付けて沈める、芦屋町港湾
事業（県事業）に従事。本事業は国土交通省に
NETIS新技術としても申請中である。
●商工会と二人三脚で経営革新計画を立案

商工会入会は早かったが、武谷指導員との
距離が縮まったのは2016年頃からである。
杉本代表は、これまでに経営革新計画を3回立
案し、事業の方向性を可視化した。事務手続き
の時間を惜しみ補助金等の申請を一切しなかっ
た一方で、行政への相談には武谷指導員も同行
するなど二人三脚で本事業に取り組んできた。
「社会的意義の高い事業ですが、生態系回復

には長い時間がかかり、すぐにエビデンスを示
せる段階でないのがもどかしい」（杉本代表）

それでも現在進行中の「竹材による漁礁の生
育」を1人でも多くの方に知ってもらい、放置
竹林という社会課題の解決に向けて今後も果敢
に挑戦を続ける。

海の生態系を改善し、放置竹林の課題にも
解決の糸口をもたらす、画期的な取り組み

杉本晃代表 武谷晋平指導員

SDGs
持続可能な開発目標

株式会社 グリーン有機資材
代表取締役　杉本　晃
事業内容 植生基盤材・堆肥・法面緑化資

材の販売、緑化工事、防草工事
創 業 1989（平成元）年8月
ス タ ッ フ 17名
住 所 遠賀郡芦屋町白浜町7-6
T e l 093-223-0047

　栄養塩を供給する光合成プラ
ンクトンの誘引材として生竹繊
維を吹き付ける　 海中にコンク
リートブロックを沈める　 自然
のメカニズムに沿って生態系が
形成される

保険期間：2024年 10月1日午後4時～2025年 10月1日午後4時

2024年10月作成　
24TC-003196（担当）福岡支店金融公務チーム TEL：092・281・8344（担当／向）
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ご自身が節税しながら積み立てる
退職金制度です！

詳細はこちらから

「11月号」用

「1月号」用

「3月号」用

今年12月までの加入※で、来年の確定申告時に所得控除を
受けられます！ ※11,12月は現金有で加入した場合

確定申告期に向け、おススメしています！！

★一部の手続きはオンラインでの申請が可能です

詳細はこちらから

★一部の手続きはオンラインでの申請が可能です

詳細はこちらから

★一部の手続きはオンラインでの申請が可能です

受
付
時
間

（公財）福岡県中小企業振興センター　福岡県福岡市博多区吉塚本町9-15 福岡県

悩んだら
ここに
相談を！

〈例えば・・・〉
①支払期日を過ぎても代金を払ってくれない。
②お客さんからキャンセルされたので、
　部品が必要なくなったといって返品された。
③長年取り引きをしていた発注元から
　突然取り引きを停止された。

●紛争当事者間の和解の調停を
　行います。
●裁判と異なり非公開で行われるため、
　当事者以外には秘密が守られます。
●当事者が合意すれば、
　自由に調停場所・時間等を決める
　ことができます。

相談無料 秘密厳守 匿名相談可能

３月は価格交渉促進月間です成長と分配の
好循環に向けて

パートナーシップ構築宣言にぜひご登録ください！

中小企業・個人事業主・フリーランスの皆さん

パートナーシップ構築宣言とは？ 宣言によるメリットは？

大きな負担が生じないか不安…

小規模事業者や
下請事業者も宣言できます！●企業が「発注者」側の立場から取引方針を宣言

する取り組みです。
●以下の内容について宣言します。

① サプライチェーン全体の共存共栄と規模・
系列等を越えた新たな連携

② 親事業者と下請事業者との望ましい取引
慣行（下請中小企業振興法に基づく「振興基
準」）の遵守

●国や県の取り組みの一部で優遇措置が受けら
れます。

●宣言内容の実践でSDGsも達成可能。
●企業の取り組みを広くPRできます。

●宣言によって生じる義務はありません。

ポータルサイト

●業種・規模を問わずに宣言できます。
●自社のITシステム構築委託、清掃委託等あら

ゆる取引行為を行う事業者に、「発注者」側の
立場として取引先との望ましい取引関係を築
いていくことを目的としています。

エネルギー価格や原材料費、労務費の上昇、また円安による
物価の高騰は私たちの生活や産業経済に大きな影響を及ぼし
ています。そんな中、持続的な賃上げを行うには、コスト増

企業が賃上げするには、企業間取引において賃上げ分の原資を取引価格に反映さ
せることが不可欠で、上昇する価格は最終的には消費者が代金を払って購入するこ
とになります。そのためには、物価上昇を上回る賃上げが必要です。成長の果実を
従業員に分配する。そして、未来への投資である賃上げが原動力となり、更なる成
長につながる―。こうした“成長と分配の好循環”の実現に向けて、経営者・労働者・
消費者、それぞれの立場でできることに取り組みませんか。

福岡県商工会連合会・県下商工会では、大企業と中小企業が共に成長できる持続可能な関係を
構築するために「パートナーシップ構築宣言」の登録促進に取り組んでいます。

加分の価格転嫁が必要不可欠です。中小企業庁では、中小企
業が適切に価格転嫁をしやすいように2021年から毎年9月
と3月を「価格交渉促進月間」と設定しています。

企業は
労務費の増加分を
価格に転嫁

企業は
商品価格を
適切に引上げ

生計費の
上昇を補填する
労働者の賃上げ

消費者の
生計費が
上昇

成長と分配
の好循環
を実現
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県青連 Report 福岡県商工会青年部連合会

令和６年度　新春経営力向上研修会および賀詞交歓会
令和７年1月21日（火）、「令和6年度新春経営力向上研修会お
よび賀詞交歓会」が博多サンヒルズホテルで開催されました。
●新春経営力向上研修会
研修会では、全国商工会連合会 地域経済再生本部長で、全
国商工会壮青年部連合会会長の宮窪大作氏が「地域の未来を
創る」をテーマに講演しました。宮窪氏は、全国の商工会を
訪問し、小規模事業者の生の声を聞くことで、地域が抱える
課題を把握し、それらの課題を解決するための具体的な取り
組みについて話しました。

●新春賀詞交歓会
研修会終了後、賀詞交歓会が開催されました。来賓として、
県連 花田会長、初田専務理事、県青連 永松会長、県女性連 
菊地会長ご臨席のもと、交流を深めながら有意義な時間を過
ごしました。また、全国商工会壮青年部連合会から、以前、
会長職を務めた植村政人氏に感謝状が授与されました。県壮
青連は、内部組織化から６年目を迎えます。今後も各商工会
における内部組織の設立推進や部員増強に取り組むととも
に、地域活性化、商工会の発展のために活動してまいります。

（左から）
県青連 永松会長
県連 花田会長
県壮青連 山川会長
全壮青連 宮窪会長
県女性連 菊地会長宮窪大作氏の講

演を熱心に聞く
部員たち

2023年に豪雨災害の被害にも遭った
田主丸町商工会で、保険診断のお仕
事。自然災害も含む、もしもの時のために
必要な事業をされている方の保険につい
て学んできました。

商工会の共済で、災害から復活した田主
丸町の居酒屋 「卓 すぐる屋」。保険相談
で災害対策をして人手不足も解消すべく、
オッサンが居酒屋新人アルバイターとして
人肌脱ぎます！その奮闘ぶりをこ覧ください！

商工会は「災害予防対策タスクチーム」が、
リスク管理のためのアドバイスや提案を無
料で行っています。また、BCP策定のための
サポートも専門家と連携して行っています。
ぜひ、ご活用ください。

50歳を超えた福岡のローカル
タレント・杉山39が、アルバイト
に挑戦する─。題して、大人の
キッザニア・・・おっさんの職業
体験「オッサニア福岡」です。

※BCP…Business Continuity Planning（事業継続計画）
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SDGs
持続可能な開発目標
SDGs
持続可能な開発目標

小規模事業者でも貢献できる地球環境の課題解決
◎価格交渉促進月間のお知らせ
◎県青連の活動報告、商工会の保険診断の紹介
◎商談会・物産展レポート
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日程：2024年9月4日（水）～6日（金）
場所：東京ビックサイト　西展示場　西1・2ホール

日程：2024年11月15日（金）～17日（日）
場所：池袋サンシャインシティ　展示ホールA・B

日程：2024年12月4日（水）～5日（木）
場所：大阪市　OMMビル　C/Dホール

販路開拓支援事業 2024商談会・物産展レポート

第98回　
東京インターナショナル・
ギフト・ショー秋2024　
LIFE×DESIGN

ニッポン全国
物産展2024

SOCALO 
OSAKA12

関東圏への販路開拓に向けた取り組みとして、「東京イン
ターナショナル・ギフト・ショー」に県内から６事業者（雑
貨・服飾等）が出展し、福岡県商工会連合会でブース装飾
を行い展示しました。会期中に約400件の商談を実施し、
2025年２月現在、商談成約に向けて約100件の継続商
談を行っています。

商工会は事業者の方々に向けた、販路開拓支援事業を行ってい
ます。地元・九州をはじめ、首都圏で開催される物産展や商談
会では、一般消費者に向けた販売促進や、バイヤーとの商談を
通じて新たなビジネスチャンスを創出しています。

全国商工会連合会主催の「ニッポン全国物産展」
は、中小企業・小規模事業者がテスト販売、新規
顧客獲得等を通じて売上増加、販売力向上を図る
ために実施しています。今年度は実演販売を行う
食品事業者を中心に、全国から181社が出展し、
３日間で、80,327名が来場しました。県内から
は３事業者（八女茶・馬油・珈琲）が出展しました。

「FOOD　STYLE Kyushu（フードスタイル
九州）」は、「九州の食を全国へもっと！全国
の食を九州にもっと！」をモットーに開催さ
れている西日本最大級の商談展示会です。ふ
くおか商工会合同ブースとして、16商工会・
44事業者が出展し、バックパネル・タペス
トリー・腰布を統一しました。来場者数は
16,525名（13日8,692名、14日7,833名）で、
来場者の約9割が九州・沖縄地方のバイヤー
でした。

東京・大阪・福岡で開催されているインテリ
アと雑貨の合同展示会「ＳＯＣＡＬＯ（ソカ
ロ）」。関西圏の販路開拓に向けた取り組みと
して、県内から３事業者（雑貨・服飾等）が出
展しました。会期中に約110件の商談を実施
し、出展後に取り引きが始まったという成果
報告も上がっています。2025年2月現在、約
50件の継続商談を行っています。
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「自社の製品を全国的に知ってもらいたい」
「生産量は少ないが、商談の機会を探している」

販路拡大や商品開発で
お悩みの事業者の方は、
ぜひ、お近くの商工会に
お問い合わせください。

国 内 外 か ら 約
2,800社が出展、
３日間で約22万
人が来場

販
路
開
拓
の
場
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京
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日程：2024年11月13日（水）～14日（木）
場所：マリンメッセ福岡　A館・B館

FOOD STYLE 
Kyushu2024

次は
あなたが
出展！

こんな方へ
ご提案


